## 新年のごあいさつ

NPOそばネット埼玉の会員の皆様におかれましては、お健やかに新しき年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

1 昨年の 10 月に設立された「そばネット埼玉」も 2 回目のお正月を迎えました。 設立当初、さいたま蕎麦打ち倶楽部、分桜流・彩次郎蕎麦打ち会、熊谷そば打ち愛 好会の 3 団体でしたが、その後、団体会員に久喜そば倶楽部、吹上そば打ち会、(有) 高山観光大使、那須手打ち蕎麦倶楽部が加わり、7 団体(会員数 289 人)となり、個 人会員 68 人、賛助会員 5 団体と併せて 350 人を超える組織となりました。

これも一重に役員をはじめ皆様のご活躍の成果であり深く感謝申し上げます。

そばネット埼玉設立後の最初の事業が「2006全麺協素人そば打ち段位認定さいたま大会」で、1月28日・29日にさいたま市の見沼グリーンセンターで大勢の観客が見守る中、初段・2段審査会が盛会に開催され、多くの新聞報道もあって手打ちそばの普及・啓蒙に大きな効果がありました。

これも、各団体が協力しながら円滑に進められた結果でありそばネット埼玉の存在を大きくアピールすることができました。

5月21日には第1回目の総会を見沼グリーンセンターで開催しましたが、総会後の記念講演には、会津そばトピア会議議長で全麺協全国審査員の唐橋 宏氏を招き、「そばによる地域振興」という演目で講演いただいた後、そば打ちデモ、参加会員へのそば打ち実技指導をいただき、52名の参加会員は、プロの技を目の当たりに見た上、直接指導を受けるなど実り多い交流会となりました。

12 月に入り、3 日には春日部市の男女共同参画事業の一環として開催された「ペアでそば打ち体験教室」(12 組 24 人)の運営を受託し、さいたま蕎麦打ち倶楽部と久喜そば倶楽部の会員が協同で講師を努め、参加者から大好評を得ることができました。続いて 17 日に、さいたま市食品安全室主催の「親子そば打ち体験教室」(30 組 63 人)の運営を受託し、さいたま蕎麦打ち倶楽部、分桜流・彩次郎蕎麦打ち会、熊谷そば打ち愛好会、久喜そば倶楽部、那須手打ち蕎麦倶楽部の会員が協同で講師を努めました。

この事業をさいたま市が広報誌を通じて親子 20 組で募集したところ、90 組近い申込があり、急遽 10 組追加したほどで、そば打ち教室の人気の高さを実感させられたところです。

もちろん、会員の懇切な指導により、参加親子全員から大好評の感想が寄せられた のはいうまでもありません。

そばネット埼玉は、"手打ちそば"を単なる趣味とせず、伝統食文化と捉えて手打ちそばの正しい知識と技術を普及・啓蒙していこうとするものですが、当然、未来を担う子供たちに、食の大切さ、手作り料理の楽しさを伝える"食育"も大切な事業として取り組んでいく必要があります。

さて、明けて本年は今月の27日(土)28日(日)に第2回目となる「2007 全麺協素人そば打ち段位認定さいたま大会」を開催します。

この事業も手打ちそばの健全な発展に寄与する大切な事業であり、全団体、会員の 皆様の協同により、大会の成功を期するものです。

また、来月 18 日(日)には、見沼グリーンセンターで「2007手打ちそばアカデミーin さいたま」を開催します。

この事業は、手打ちそばの正しい知識と技術を広めるため開催するもので、第1回目として、食文化研究家の永山久夫氏から「そばは百歳食」という講演、 日本麺類業団体連合会会長で上野藪当主の鵜飼良平氏から「手打ちそばブームとアマチュアそば打ち家」という講演をいただいた後、参加者へのそば打ち実技指導をいただく内容

となっています。

また、この事業は、埼玉県のNPO基金の助成事業として認定されたもので、今後のそばネット埼玉の発展のためにも大成功を収めたいものです。

一口に"そば"といっても中華そばや沖縄のソウキそばなど日本そばと言わなければ通用しませんし、日本そばも、あまりにも大衆化しすぎていています。

乾麺や生麺などの食品表示や"手打ちそば"の定義も曖昧で、適切な情報が消費者に周知されず、そのことによって、日本そばの地位や認識が高くならない面も否定できません。

そばネット埼玉は手打ちそばを愛する団体・個人をネットで結び、それぞれが協同して伝統食文化としての手打ちそばの正しい知識・技術を普及させ、もって食文化の向上に寄与する団体であります。

今年は亥年です。

イノシシは"猪突猛進"の諺があるように、勢いよく前進また前進です。

私たちのそばネット埼玉も"盲進"ではいけませんが、皆で協力しながら楽しく着 実に前進していこうではありませんか!

平成 19 年 元旦

N P O 法人 そばネット埼玉 代表理事 阿 部 成 男



2006/1/28.29 段位認定大会



5/21 第1回総会で唐橋氏のデモ



12/3 春日部市ペアでそば打ち教室



12/17 さいたま市親子そば打ち体験教室